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谁在耍弄“金色眼镜蛇”

新华社电 格鲁吉亚总检察
长伊拉克利·沙塔泽１３日确认 ，
格鲁吉亚东正教大祭司格奥尔
基·马马拉泽因涉嫌企图谋杀高
级神职人员而被逮捕。

沙塔泽在新闻发布会上说 ，
马马拉泽１０日在第比利斯国际机
场被捕， 他当时准备飞往德国柏
林。 执法人员从马马拉泽的皮箱
中搜出氰化物，后又在对其住所搜
查时发现未经合法登记的枪支。

沙塔泽表示， 他们得到相关
举报后对马马拉泽实施抓捕， 事

件还在调查之中。 他并未指明马
马拉泽计划投毒的对象。

格鲁吉亚媒体普遍认为， 正
在柏林就医的格鲁吉亚东正教大
牧首伊利亚二世是马马拉泽计划
投毒的对象。

格鲁吉亚总理克维里卡什维
利１３日发表声明称， 由于 “针对
教会的严重犯罪行为” 得到及时
阻止， 格鲁吉亚 “避免了一场巨
大的灾难”， 他已指派相关官员
赶往柏林， 加强对伊利亚二世的
安保。

格鲁吉亚东正教大祭司被捕

新华社电 因与俄罗斯驻美
国大使通电话做出不当表态而
饱受各界批评的美国总统国家
安全事务助理迈克尔·弗林１３日
提出辞职 ， 成为特朗普政府首
位辞职的高级官员。

“关于和俄罗斯大使通话 ，
由于粗心大意 ， 我向副总统迈
克·彭斯和他人汇报了不完整的
信息 。 我已经向总统特朗普和
副总统表示诚挚的道歉 ， 他们
也已经接受了我的道歉，” 弗林
在当天发表的辞职声明中说。

弗林于１月 ２２日宣誓就职 。
在他 “主动请辞 ” 后 ， 特朗普
任命美国国家安全委员会办公
厅主任基思·凯洛格代理总统国
家安全事务助理。

去年１２月下旬， 奥巴马政府
酝酿以俄罗斯干扰美国大选为
由对俄罗斯实施制裁之际 ， 被
特朗普提名任总统国家安全事
务助理的弗林与俄罗斯驻美国
大使谢尔盖·基斯利亚克通电
话 。 其后 ， 俄罗斯总统普京发
表声明称俄不会就美国制裁做
出回应。

特朗普则通过社交媒体对普
京的反应表示赞赏。 当时， 特朗
普尚未就任总统。

美国 《华盛顿邮报》 援引多
个消息源报道说， 相关通话记录
显示， 弗林告诉基斯利亚克说奥
巴马政府立场并不代表特朗普政
府立场。 报道说， 弗林虽然没有
明确表示特朗普政府将取消奥巴
马政府对俄罗斯制裁， 但是使用
模糊语言暗示或会这样做。

弗林同基斯利亚克通话时尚
未就任总统国家安全事务助理，
他或因此涉嫌违反普通公民不能
干预国家外交事务的相关法律。
而他向彭斯表示未在同基斯利亚
克的通话中提及对俄罗斯制裁一
事， 也使彭斯在接受美国媒体采
访时以此为据替弗林辩护。

弗林 “电话门 ” 事件曝出
后， 在美国国内引发轩然大波，
民主党揪住此事对当事人弗林及
特朗普政府穷追猛打， 即便在共
和党内部， 也多有不满之声。 弗
林是特朗普当选总统后最早任命
的白宫高级官员之一， 他的辞职
或将损害特朗普政府的形象。

特朗普国家安全顾问因“电话门”辞职

新华社电 英国研究人员１３
日在英国 《自然·生态学与进化
论》 杂志上报告说， 他们在源自
深海沟的片脚类动物体内检测出
浓度极高的持久性有机污染物，
其中包括一些早已被许多国家禁
用的有机化合物。

来自阿伯丁大学、 纽卡斯尔
大学和詹姆斯赫顿研究所的研究
人员对采集自太平洋马里亚纳海
沟和克马德克海沟的片脚类动物
样本进行了检测。 上述海沟的深
度都在１０千米以上。 结果显示，
这些动物身上含有浓度极高的持
久性有机污染物， 如多氯联苯和
多溴二苯醚， 这些物质常被用作

绝缘材料和阻燃剂。
研究人员介绍说， 从上世纪

３０年代多氯联苯大规模商业化生
产到７０年代被禁用， 这类化合物
的全球总产量约为１３０万吨 ， 其
中一部分通过工业事故、 排污、
垃圾填埋后污染物渗漏等方式释
放到环境中。 由于难以实现自然
降解， 这类化合物长期存在于环
境中。

据推测， 这些污染物可能通
过沉入海底的受污染 塑 料 碎 片
和 动 物 尸 体 进 入 海 沟 ， 然 后
被片脚类动物食用 ， 最终污染
物在深海生物的食物链中不断传
递累积。

深海生物体内也发现高浓度污染物

代号为“金色眼镜蛇”的美泰
年度联合军事演习１４日在泰国中
部梭桃邑海军基地开演。 美军太
平洋司令部司令哈里·哈里斯出
席开幕式。

“金色眼镜蛇 ” 是特朗普就
任总统后美军参与的首场联合军
演 ， 而哈里斯这一高级别 “鹰
派” 军官的出现更是让不少媒体
热衷解读 “特朗普东南亚政策的
端倪”。 《日本时报》 甚至刊文
称： 美国 “升格” 美泰军演意在
抗衡中国。

“金色眼镜蛇”确实在“升格”
吗？ 还是在被各种势力炒作与耍
弄？ 特朗普真的要把这一进行了
３０多年的联合军演改造成 “抗衡
中国”的工具吗？

“轻量级”军演
事实上， 今年的 “金色眼镜

蛇 ”仍只是一个 “简版 ”或 “轻量
级”军演。

２０１４年 ， 泰国发生军事政
变， 美国高调谴责， 削减对泰军
援， 停止直接军事训练， 前所未
有地降格 “金色眼镜蛇” 联合军
演规模， 削减参演人员和项目 。
至 今 ， 这 一 军 演 的 总 体 规 模
和 美 方 参 演 人 员 规 模 仍 处 于
最低谷。

去年８月 ， 美泰军方在曼谷
会晤， 确认今年军演维持在 “简
版 ” 规模 。 今年美方参演人员
３５００人 ， 比 ２０１５年和 ２０１６年时
３６００人略有下降 。 而在泰 国 军
事 政 变 前 、 ２０１４ 年 初 举 行 的
“金色眼镜蛇” 联合军演中 ， 美
方派出４３００多人。 历史上美国派
兵参加这一演习的最大规模超过
６０００人。

今年， 共有２９个国家参与或
派观察员观摩 “金色眼镜蛇” 联
合军演， 参加总人数８３３３人。 而
过去， 参加这一演习的总人数大
多过万 。 即便是泰国军事政 变
后的２０１５年 ， 参演总人数也达
到１．３万人。

奥巴马的考量
哈里斯确实是３年来美国派

出参加美泰联合军演的最高级别
军官。只不过，由他代表美方出席
开幕式并非特朗普授意， 而是特
朗普前任做出的决定。 双方早在
去年底就已敲定双方出席人选，
因此哈里斯的出现与特朗普的东
南亚政策没有太大关联。

当时奥巴马政府决定派哈里
斯前往泰国有其地缘政治考量。

泰国发生军事政变后， 美国
采取了较为强硬的对泰政策，没
有派出高级别官员访问泰国，双
方各层级官方关系也较过去明显
疏远。但这３年间，泰国政府并没
有为了缓和泰美关系而主动 “求
亲近 ”。相反 ，泰国与印度 、俄罗
斯、中国等国加强军事合作，让奥
巴马政府感觉“不安”。

受制于美国国内法律对 “政
变国家”的交往限制，奥巴马政府
无法直接使美泰军事关系正常
化，包括军售补贴、军事训练等军
事合作都无法展开，因此，只有借
“金色眼镜蛇”这唯一的军事交流
窗口做文章。 在增派人员或增设
演习项目都比较困难的情况下，
提高美方代表的级别算是最低成
本的示好了。因此，一些泰国政治
分析师认为， 派哈里斯出席只是
美泰军事合作跌至谷底后 “略有
回暖”的一个表面现象。

更有分析认为， 哈里斯赴泰
“醉翁之意不在酒”———表面是出
席联合军演开幕式， 实际则是要
向泰国政府施压。《华盛顿邮报》
１２日刊文判断， 哈里斯此行除了
出席军演， 还要会面泰国总理巴
育及多位军方高官， 敦促巴育尽
快举行选举。因为美方担心，巴育
政府先前修改宪法以及出台“２０
年改革计划” 很可能意味着军方
会持续左右政治。事实上，哈里斯
在１４日出席演习开幕式的讲话中
已经向泰国“喊话”，呼吁泰国“回
归民主”，因为“美国需要泰国这

个长期的盟友”。

“眼镜蛇”被炒作背后
美国于上世纪８０年代在东南

亚几乎同时推出两个年度联合军
演机制，一是美泰“金色眼镜蛇”，
二是美菲“肩并肩”。这几年，美日
一些媒体不时炒作这两个军演，
主要看中其横跨南海东西两侧的
“区域优势”。 去年菲律宾总统杜
特尔特上台后，美菲“肩并肩”联
合军演有降温趋势，这时，一些别
有用心的西方媒体开始炒作 “金
色眼镜蛇”，试图使其承担起“新
功能”。

但实际上， “金色眼镜蛇 ”
军演机制与美日、 美韩军演的地
缘价值不可同日而语。 这与泰国
政府和军方对演习的诉求密切相
关。 从演习项目看， 美泰联合军
演的内容主要侧重于人道主义救
援和民事支持。

泰国所在的中南半岛以及整
个东南亚地区没有突出的国家矛
盾与区域政治危机。 泰国并不希
望强化军事演习的震慑 功 能 ，
而 是 更 希 望 “ 金 色 眼 镜 蛇 ”
的 作 用 定 位 在 三 个 方 面 ： 一
是 帮 助 泰 国 加 强 与 美 军 的 协
同 性 ； 二 是 持 续 推 动 美 国 对
泰国军队的训练 ； 三是加强泰
国军队在救灾、 人道主义救援等
方面的能力。 近年来， 还增加了
一项内容， 就是加强泰国军队的
反恐能力。

从今年演习项目看，“金色眼
镜蛇”的功能定位没有变化，除在
本月２４日闭幕式前安排一场表演
性质的混合实弹演习， 其他演习
项目包括１７日的两栖登陆演习、
２３日的人道主义民事救 助 演 练
等 。倒是 １９日有一场疏散非战
斗人员演习———参演日方塞入
“金色眼镜蛇”的“私货”，这是安
倍政府强推的新安保法实施后自
卫队海外行动扩权的又一次实际
操练。

据新华社

澳大利亚费尔法克斯媒体集
团１３日曝光一段当地达美乐比萨
店向留学生出售雇主担保、 非法
牟利的通话录音， 与工作签证乃
至永久居留身份相关的不法交易
在澳引发关注。

通话发生在昆士兰州布里斯
班一家达美乐比萨店店长和一名
留学生之间，两人以中文交流。自
称约恩的留学生说， 在网上看到
该店可以提供雇主担保的广告。
店长埃里克开出 “１０万到１５万澳
元”（约合５２万至７９万元人民币）
的价格出售雇主担保。

事实上， 约恩的真实身份是
费尔法克斯媒体集团雇佣的 “卧
底”。这段被公诸于众的录音震惊
澳大利亚移民局， 被当地媒体称
为“震惊全国的丑闻”。

费尔法克斯媒体集团经数月
深入调查发现， 达美乐多家连锁
店因经营不善， 通过出售雇主担
保来维持运转。换言之，这些比萨
店实际在从事与工作签证相关的
交易。

达美乐澳大利亚有限公司在
澳大利亚拥有６００多家店铺，是全
澳最大的连锁商之一， 虽然公司
不承认涉嫌签证欺诈， 并否认有

任何压榨员工行为， 但丑闻曝光
后其股价应声下跌５％。

然而，这其实并非个案，围绕
雇主担保和工作签证的交易在澳
大利亚早已是公开的秘密。

业内人士向记者透露， 为获
得雇主担保， 拿到工作签证并于
两年后最终获得一纸澳大利亚绿卡，
相当数量希望移民的人群支付高额
费用 “购买” 雇主担保 ， 并在工
作期间忍受超负荷的工作压榨。

总部位于墨尔本的新石器留
学移民公司总经理兼首席移民顾
问李天接受记者采访时说， 早在
２０１５年１１月， 澳大利亚移民局出
台的一项法案就规定，对借由“买
卖签证”获取个人利益的担保人、
雇主或其他第三方， 处以相应的
刑事和民事处罚。而在此之前，市
场上买卖雇主担保的现象已经屡
见不鲜。

“很多雇主的真实盈利来源
并非是自己经营的店铺或小生
意， 而是通过出售雇主担保来挣
钱。 一般的店可以卖一到两个担
保名额， 而这是一个可不断循环
的生意， 两年后可以再将担保卖
给另外两个人，”她说。

李天说， 澳大利亚移民局对

此早有觉察， 但囿于调查人员人
数不足和调查牵涉范围太广、工
作量巨大、审核流程冗长等，此前
只通过警告等方式试图震慑不法
分子，但收效有限。

李天说， 在雇主担保的整个
交易中，留学生是最脆弱、最易受
到伤害的群体。因为交易非法，不
能签署任何合同， 这意味着学生
完全不受法律保护。 即便雇主违
约，没办下来工作签证，学生因担
心自己在移民局留下污点也不会
报警。特别是，如果学生听信“黑
中介”的劝说，为加快签证办理速
度， 在递交签证材料中夹杂虚假
信息，一旦被发现，便会被移民局
拉入“黑名单”，３年内无法申请入
境澳大利亚签证。相比之下，雇主
承担的风险则小得多。迄今为止，
没有雇主因此受到严重惩罚。

李天建议有移民打算的留学
生， 一定要有保护自身权益的意
识，寻找正规、专业的中介咨询公
司，根据自身情况进行评估，尽可
能充分地了解相关法律法规和标
准要求。 她特别提示：“辨别是否
遇到‘黑雇主’‘黑中介’的方法很
简单， 只要雇主或中介利用担保
索要费用就是非法的。”据新华社

“雇主担保”丑闻曝光 移民澳洲勿走捷径

新华社电 日本松下公司日
前在东京 “松下中心” 向媒体展
示了一系列 “智能城市” 相关最
新技术 ， 包括８Ｋ视频技术 、 机
场服务机器人 、 多语种翻译机
等， 其中一款电动自行车共享电
池系统也让人眼前一亮。

东京是一个地势起伏不平的
城市， 因此许多骑车人选择配有
变速器的自行车或者电动自行
车。 电动自行车用户都有一个比
较苦恼的体验， 就是需要经常将
电池拎回家充电， 否则可能在路
上电池就没电了。

松下公司和都科摩公司合作
开发的这套系统就是为了解决这

一问题。 它可设置在便利店等方
便之处， 有数个类似于储物箱的
电池盒， 里面是充好 电 的 锂 离
子 备 用 电 池 ， 用 户 通 过 刷 卡
便 可 自 助 更 换 电 量 不 足 的 电
池 ， 费 用可经过都科摩公司手
机扣费。

除了共享电池外， 松下公司
也提供共享电动自行车服务， 用
户可以在固定地点取用电动自行
车和更换电池。 去年松下公司等
已经在东京开展了小范围应用验
证。 据松下公司相关负责人松井
次郎介绍， 这一系统将以２０２０年
东京奥运会和残奥会为契机， 尽
快推向市场。

日本推出电动自行车共享电池


